
士」が発祥だそうです。ロータリーのモットー「Ｈｅ
ｐｒｏｆｉｔｓｍｏｓｔｗｈｏｓｅｒｖｅｓｂｅｓｔ（奉仕に徹
する者に最大の利益あり）」にも通じると思います。
最後に、岩崎30周年記念事業実行委員長からの
メッセージで、先頃のアンケートの期限は過ぎまし
たが、何かアイデアが浮かんだら是非提出して欲し
いと言うことでしたので、宜しくお願いします。

□幹事報告 加藤友康副幹事
⑴ガバナー補佐訪問／次週９月25日㈬。ガバナー
補佐会長幹事懇談会11:30～、例会12:30～。※
12:25までに着席待機。全員起立で来訪者をお迎
えします。例会後、ガバナー補佐を囲むクラブア
センブリー13:40～。※出席：役員、委員長、入
会３年未満会員。クラブ計画書をお忘れなく｡
⑵名古屋みなと、丸の内、名駅３ＲＣ合同ガバナー
公式訪問／10月11日㈮（10月９日㈬を変更）。
受付11:30、例会 12:30～13:30。場所：マリ
オットホテル16階「アゼリア」。
⑶第７回ＷＦＦについて／例会変更：10月12日㈯
（10月16日㈬を変更）。11:00～11:15。場所：
久屋大通公園 エディオン久屋広場。※現在まで
にチケット購入は301枚となり、当クラブの目標
180枚を超えました。広告協賛は11件です。ご協
力ありがとうございました。

西川達郎会長

明後日からラグビーＷ杯が始
まるので、今日は日本代表のレ
プリカジャージを着てきました。
まず、先頃の台風15号で甚大

な被害に遭われた千葉県の皆様に心からお見舞い
申し上げます。また、先週のＢｌｕｅＨａｗａｉｉａｎｓ
とＡＫＢの合同演奏会では、ＡＫＢの皆様、聴きに
来て下さった方々、大変ありがとうございました。
それから、バングラデシュのグローバル補助金の
問題で新たな動きがあり、今日の理事会に案件が緊
急上程されています。結果は追ってご報告します。
さて、今日もラグビーの話です。ラグビーの精神
を表す言葉に「ノーサイド」があります。これは試合
が終わった瞬間に敵も味方もなくなった状態を表
し、現在はスポーツ界だけでなく、色々な場面で使
われます。また、ラグビーには試合後に敵・味方一
緒にお酒やジュース、軽食を囲んでお互いを讃えあ
う文化があり、「ＡｆｔｅｒＭａｔｃｈＦｕｎｃｔｉｏｎ」と
呼ばれます。まさにノーサイドを体現するものです｡
もう１つ、「ＯｎｅＦｏｒＡｌｌ，ＡｌｌＦｏｒＯｎｅ」と
いう言葉がありますが、これは元はデュマの「三銃

□司会 近藤元帥 会場運営委員
□ロータリーソング「我等の生業」
□ゲスト紹介

愛知医科大学 藤田貴昭さん

□出席報告 会員総数90名(免除者15名)
義務者出席59名 免除者出席８名 総数67名
出席率80.72％
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（令和元年)曇 No.９

新会員卓話例会
森や里山、そして日本の農業を守る。

第1313回例会
（洋 食）

◇第1314回９月25日㈬ 通常例会（和食）
ガバナー補佐訪問
西名古屋分区ガバナー補佐 伊藤 豪さん（名古屋瑞穂ＲＣ）
地区副幹事 木本 寛さん（江南ＲＣ）
分区幹事 梅村昌孝さん 分区副幹事 田中宏さん（名古屋瑞穂RC）
ショートスピーチ
【例会前】ガバナー補佐会長幹事懇談会【例会後】クラブ協議会

◇第1315回10月２日㈬ 通常例会（和食）
誕生日・結婚記念日祝福
（ゲスト）米山奨学生 許鑫さん
新会員卓話 城戸茂樹さん
椿賞委員会からのお願い
ショートスピーチ

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

９月は基本的教育と識字率向上月間／ロータリーの友月間です



「人生のキーワードは "自然保護"」
飯田容子さん

私の人生のキーワードは自然保
護です。きっかけは小学校５年生
の、いわゆる光合成の授業でした｡
人間や動物は木や草から酸素をも

らって生きていると聞いたちょうどその日、テレビ
で、日本がアフリカの原生林を切り倒していると
いうニュースを見ました。私は、「私の酸素はどう
なるんだろう」と心配になり、それ以来、森林が私
にとって守るべき大切な存在になりました。
その後、知床の森100平米運動など色々な活動に
参加しましたが、そのうち、草１本抜かず、木１本植
えず自然保護を語ることに違和感を感じ、岐阜県に
3,000坪の山と2,000坪の農園を買いました。自
然保護活動の仲間がやって来て、毎月、農作業イベ
ントとして、田植えコンサート、芋煮会、竹筒ご飯、
そば打ちなどを７、８年行いました。また、子供たち
の自然体験学習を３年程続けました。その目的は
たった１つ、自然や里山の素晴らしさを体験の中で
知って欲しかったのです。しかし、体力の限界を感
じ、今は大型機械を動かす時は息子が東京から来て
くれ、私は６～９月、毎週田の草取りをしています｡
今日、皆さんに一番お伝えしたいのは、農家が直
面している種の問題です。昨年４月に種子法が廃止
されました。種子法は戦後の食糧不足時に、食糧自
給のために作られた法律です。これにより日本各地
に農業試験場などが出来、その土地に合った種が沢
山開発されました。しかし種子法が廃止され、今後
は種の値段が上がります。そして、世界の巨大資本
の多国籍企業が入ってきて、日本製の種がなくなっ
ていくでしょう。もっと怖いのが、多国籍企業の種
は遺伝子操作され、特許が取られていることです。
今、私たち農家は、廃止された種子法に代わり、

種子の開発生産を奨励するための条例の制定を各
都道府県に求めて動いています。すでに10の都道
府県が条例を制定しましたが、愛知県はまだです｡
そこで、署名活動を進めています。興味がある方は
「日本の種子を守る会」のＨＰをご覧下さい。

⑷本日例会後、第３回理事会を開催します。
⑸最近、提出物や出欠連絡などの締切が守られな
いケースが増えています。ロータリーの最低限の
ルールである「時間を守る」を厳守し、事務業務
軽減にご協力下さい。10月11日のガバナー訪問、
及び12日のＷＦＦに関する出欠席の返信が未了
の方は、速やかに事務局へご連絡下さい。

□「ロータリーの友・ガバナー月信９月号」の紹介
クラブ情報委員会 岩井孝真委員長
今号は、縦組９頁にポリオを克服されたミキハウ
ス木村皓一社長（八尾東ＲＣ）の記事、22頁に金沢
香林坊ＲＣのポリオ根絶・盲導犬支援の活動、横組
40頁に「ポリオと闘う40年間」と題してロータリー
のポリオ根絶活動の歴史が載っています。ＷＦＦも
近いので、ポリオ関係の記事を是非お読み下さい。
また、今月は「ロータリーの友月間」です。横組12
頁に「66年目のロータリーの友」と題し、「友」の歴
史と「友」地区委員の活動内容が掲載されています｡
ロータリーの友は電子版もあり、目次頁下のＱＲ
コードや名駅ＲＣのＨＰから読むことが出来ます。
（ＩＤ・パスワードが必要）。ガバナー月信もそこから
入ることが出来ます。ちなみに今月のガバナー月信
にはマローニー会長来名について書かれています。

□地区公共イメージ向上委員長会議の報告
クラブ情報委員会 岩井孝真委員長
９月２日、地区公共イメージ向上委員長会議が開
催されました。まず委員長より、「内部の広報から
外部の広報へ」として、外部のマスコミにどんどん
情報発信をしていこうというお話がありました。
そして、読売新聞社の石井様より、マスコミ側か
ら見た取材しやすい記事のお話があり、やはり旬な
ニュースが欲しいと話されていました。今なら、京
都アニメーションや千葉の災害地域に寄付をする
などです。また、記者さんと仲よしになって下さい
とも言われました。近くにいて常に情報を頂ける人
からの話題は載せやすいということでした。

□ショートスピーチ 岩井孝真さん
皆さんの前にエンディングノー

トが置いてありますが、今日は終
活の話です。終活という言葉は昭
和にはなかった新しい言葉です。
ここ数年、亡くなった時にどうす
るかが問われるようになり、65歳
以上の８割を超える方が、家族に

は迷惑をかけたくないと考えているそうです。
特に今は携帯やパソコンが開けなくなり困るこ

とが増えています。エンディングノートにパスワー
ドなどを残しておけば、遺族の方は助かるでしょう｡
葬儀自体も変わってきて、パンフレットを見ると、
昔ながらの白木祭壇、花祭壇のほか、樹木葬、海洋
葬などもあり、一番すごいのは宇宙葬もあります。
ロケットで宇宙へ散骨するもので250万円程のプ
ランです。私の会社の親会社は葬儀を扱っています
ので、宜しければご相談させて頂ければと思います。
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ニコボックス
○飯田さんの卓話、岩井さんのショートスピーチ、楽しみです。ラ
グビー日本代表のベストエイト入りを祈って。(西川達郎さん)

○インフルエンザが流行りそうです。体調に気をつけましょ
う。 (川田武司さん)

○愛妻と私の誕生日に際しまして、素敵なお花をご恵送頂き、
誠にありがとうございました。 (田坂 寛さん)

○家内の誕生日に素敵な花をありがとうございました。(神野重行さん)
○32回目の結婚記念日を迎えることが出来ました。それと、
９月１日のゴルフコンペで優勝させて頂きました。ハンデ
に恵まれただけで申し訳ありません。 (石井雄二さん)

○飯田容子さんの新会員卓話を楽しみにしています。(小室健次郎さん)
○末の娘が司法試験に合格しました。ラストチャンスでした。
よく受かってくれました。 (大川 宏さん)
その他、配偶者誕生日の方１名、コーヒー代として１名の
方よりご協力頂きました。

新会員卓話


